

# **captain only**



**vu à l'Euro 24**

**et maintenant aussi chez nous en Valais !**

La règle du CAPTAIN ONLY sera appliquée en Valais à partir de la saison 2024/2025 dans toutes les catégories de jeu où les matchs sont dirigés par des arbitres.

Junior.e.s A-B-C-D-FF19-FF15 / Actifs et Actives / Seniors 30+



Dans des situations litigieuses, seul le capitaine pourra communiquer avec l'arbitre.

Concrètement, cela signifie dans la mise en œuvre que l'arbitre signalera par un geste clair (bras tendus à l'horizontale) quand les joueurs doivent se tenir à distance ou s'éloigner.

Dans ces situations, le capitaine doit veiller à ce que tous les joueurs de son équipe s'éloignent d'au moins 4 mètres de l'arbitre. Ce n'est qu'ensuite qu'il a le droit de parler à l'arbitre.

Le non-respect de cette règle entraîne un avertissement.

Au début de la nouvelle saison, les arbitres informeront explicitement les équipes de la nouvelle procédure avant le match.

## **IFAB-TEST en 2e ligue régionale**

Ces tests suivent des directives précises de l'IFAB (en complément des Lois du jeu) et comprennent l'utilisation d'un geste spécial (poignets croisés au-dessus de la tête) qui peut être utilisé non seulement en cas de réclamation, mais également dans toute autre situation chargée d'émotions (comme par exemple en cas de formation de meute).

En cas d'absence de réaction des joueurs, le protocole de l'IFAB prévoit un éventail de sanctions allant des cartons jaunes aux points de pénalité dans le classement fair-play.



**La règle CAPTAIN ONLY est détaillée dans les modalités du championnat valaisan, points 11.8 et 11.9.**

# **captain only**



**an der Euro 24 gesehen  
und jetzt auch bei uns im Wallis!**

Die CAPTAIN ONLY Regel wird im Wallis ab der Saison 2024/2025 in allen Spielkategorien, bei denen die Spiele von Schiedsrichtern geleitet werden, angewendet.

Junior:innen A-B-C-D-FF19-FF15 / Aktive Männer und Frauen / Senioren 30+



In strittigen Situation darf nur noch der Captain mit dem Schiedsrichter kommunizieren.

Konkret bedeutet dies in der Umsetzung, dass der Schiedsrichter mit einer klaren Geste (waagrecht ausgestreckte Arme) signalisieren wird, wann sich die Spieler fernhalten oder entfernen sollen.

In dieser Situationen hat der Captain dafür zu sorgen, dass alle Spieler seiner Mannschaft sich mindestens 4 Meter vom Schiedsrichter entfernen. Erst dann hat er das Recht, mit dem Schiedsrichter zu sprechen.

Eine Missachtung hat eine Verwarnung zur Folge.

Zu Beginn der neuen Saison werden die Referees im Vorfeld des Spiels die Teams nochmals explizit über das neue Verfahren informieren.

## **IFAB-TEST in der 2. Regionalliga**

Diese Tests richten sich nach genauen Vorgaben des IFAB (als Ergänzung der Spielregeln) und beinhalten den Einsatz einer speziellen Geste (gekreuzte Handgelenke über dem Kopf), die nicht nur bei Reklamationen, sondern darüber hinaus in jeder anderen emotional aufgeladenen Situation (wie z.B. auch bei Rudelbildungen) zur Anwendung kommen kann.

Bei einer ausbleibenden Reaktion der Spieler kommt gemäss dem IFAB-Protokoll ein Sanktionskatalog zur Anwendung, der von Gelben Karten bis zur Verhängung von Strafpunkten in der Fairplaywertung reicht.



Die CAPTAIN ONLY Regel ist in den Modalitäten der Walliser Meisterschaft, Punkte 11.8 und 11.9, genau beschrieben.